

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Definisi Operasional Istilah**

Analisis adalah kegiatan berpikir untuk menguraikan suatu keseluruhan menjadi komponen sehingga dapat mengenal tanda-tanda komponen hubungannya satu sama lain dan fungsi masing-masing dalam satu keseluruhan yang terpadu (Komaruddin, 2001:53) dikutip (Septiani dkk, 2020:133).

Berdasarkan menurut Yule (2006:82), tindak tutur merupakan tindakan-tindakan yang ditampilkan lewat tuturan.

Berdasarkan penjelasan di atas, maka definisi operasional istilah pada penelitian ini adalah kegiatan berpikir untuk menguraikan perilaku melalui tuturan atau ujaran yang ada pada film *Cilok Pembawa Petaka*.

#### **B. Metode dan Prosedur Penelitian**

Metode penelitian merupakan cara pemecahan masalah penelitian yang dilaksanakan secara terencana dan cermat dengan maksud mendapatkan fakta dan simpulan agar dapat memahami, menjelaskan, meramalkan, dan mengembalikan keadaan. Metode juga merupakan cara kerja untuk memahalami dan mendalami objek yang menjadi sasaran. Melalui metode yang tepat, seorang peneliti tidak hanya mampu melihat fakta sebagai kenyataan, tetapi juga mampu memperkirakan kemungkinan

-kemungkinan terjadi melalui fakta itu (Syamsuddin dan Damaianti, 2011:14). Selanjutnya Arikunto (2010:203), mengemukakan

bahwa metode penelitian adalah cara yang digunakan peneliti dalam mengumpulkan data penelitian

Jenis metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Menurut (Sukmadinata, 2011:72) penelitian deskriptif adalah suatu bentuk penelitian yang paling dasar. Ditujukan untuk mendeskripsikan atau menggambarkan fenomena-fenomena yang bersifat alamiah ataupun rekayasa manusia. Penelitian deskriptif dapat juga ditujukan untuk untuk mengadakan kajian yang bersifat kualitatif. Penelitian kualitatif menggunakan peneliti sebagai instrument. Peneliti menggunakan peran sosial interaktif, mereka menggunakan pengamatan-pengamatan, interview, mencatat hasil pengamatan dan interaksi bersama partisipan (Sukmadinata, 2011:95).

### **C. Data dan Sumber Data**

Sudaryanto (1993:3) dikutip (Mahsun, 2011:18), memberi batasan data sebagai bahan penelitian, yaitu bahan jadi (lawan dari bahan mentah), yang ada karena pemilihan aneka macam tuturan (bahan mentah). Sebagai bahan penelitian maka di dalam data terkandung objek penelitian (*gegestand*) dan unsur lain yang membentuk data, yang disebut konteks (objek penelitian). Data dalam sebuah penelitian merupakan hal yang sangat penting. Data merupakan bahan kajian dari sebuah penelitian.

Menurut (Arikunto, 2010:172), sumber data adalah suatu subjek dari mana data tersebut diperoleh. Menurut teori penelitian kualitatif, agar

penelitian betul-betul berkualitas, data yang dikumpulkan harus lengkap, yaitu data primer dan data sekunder. Sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh. Jadi di dalam penelitian ini sumber datanya adalah film *Cilok Pembawa Petaka* yang ditayangkan pada *YouTube* Troivds pada tanggal 15 Desember 2015 yang berdurasi 58:32 detik <http://youtu.be/rK4wM7jN644>. Film ini disutradarai oleh Rafki Sati.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan untuk mendapatkan data dalam penelitian ini adalah teknik simak dan teknik catat menurut (Mahsun, 2011:92). Teknik simak, metode penyajian ini diberi nama metode simak karena cara yang digunakan untuk memperoleh data dilakukan dengan menyimak penggunaan bahasa. Teknik catat adalah teknik lanjutan yang dilakukan ketika menerapkan metode simak dengan teknik lanjutan diatas. Teknik catat dilakukan dengan cara mencatat peristiwa yang dijadikan bahan untuk membahas permasalahan yang telah ditentukan.

Langkah-langkah yang dilakukan dalam teknik pengumpulan data adalah sebagai berikut:

- a. Menyimak film *Cilok Pembawa Petaka* secara menyeluruh dan berulang-ulang dengan teliti
- b. Mencatat seluruh dialog yang didapatkan dari menyimak film *Cilok Pembawa Petaka*.



## E. Teknik Penganalisisan Data

Teknik analisis pada penelitian ini bersifat kualitatif. Dalam penelitian kualitatif, teknik analisis data sudah jelas yaitu diarahkan untuk menjawab rumusan masalah. Dalam penelitian kualitatif data diperoleh dari berbagai sumber, dengan teknik pengumpulan data yang bermacam-macam (Sugiyono, 2014:87). Teknik analisis data digunakan untuk menjawab dan menguji semua rumusan yang telah disusun dalam rumusan laporan, sehingga tercipta suatu pola yang utuh. Kegiatan analisis data dalam penelitian ini dilakukan dengan menafsirkan dan menemukan isi data sesuai dengan teori yang telah ditentukan kemudian disajikan dalam bentuk deskriptif, berupa kata-kata tertulis.

Adapun langkah-langkah yang analisis data adalah sebagai berikut:

1. Memutar film *Cilok Pembawa Petaka*.
2. Mentranskripsikan film *Cilok Pembawa Petaka*.
3. Mengidentifikasi bagaimanakah tindak tutur lokusi, ilokusi dan perlokusi pada dialog film *Cilok Pembawa Petaka*.
4. Membuat hasil analisis.



